

Alertan por baja en integridad electoral

PERCIBEN DESCENSO DRAMÁTICO

EN MÉXICO

persisten prácticas como compra del voto, injerencia de autoridades y del crimen, afirma el presidente del TEPJF

POR ATALO MATA

Los desafíos que enfrenta el país rumbo a las elecciones presidenciales de 2024 son bastante grandes en materia de justicia e integridad electoral, consideró el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez.

Indicó que, de acuerdo con la agencia de opinión pública Idena, en México aún se encuentran prácticas como la compra del voto, según 66% de los encuestados, mientras que 59% menciona la intervención de gobiernos y funcionarios públicos; 54% informa sobre amenazas de perder programas sociales; un 40% señala que la violencia persiste para coaccionar

el voto, y un 54% la injerencia del crimen organizado.

“Según el último reporte mundial, ha habido un descenso marginal de la integridad electoral, sin embargo, hay países en lo que los cambios han sido dramáticos, sobre todo en temas del uso del dinero durante las campañas, la cobertura de los medios de comunicación y el respeto a las reglas de los procesos electorales”, subrayó.

En conferencia virtual, Rodríguez Mondragón explicó que, actualmente, la calificación de nuestro país sobre la percepción de la integridad electoral se encuentra apenas por debajo del promedio de la región.

Además, señaló que los juzgadores deben garantizar

a la ciudadanía participar en la vida pública en condiciones de igualdad política en pleno derecho del ejercicio de sus libertades, sin importar su origen, género, raza o posición social.

Consideró que las autoridades electorales tienen la responsabilidad de hacer lo necesario para que el voto sea el elemento igualador de la sociedad.

Asimismo, propuso la



creación de un protocolo para juzgar con perspectiva de integridad electoral, con la intención de facilitar a los jueces la interpretación de los casos con malas prácticas.



Ha habido un descenso marginal de la integridad electoral, sin embargo, hay países en los que los cambios han sido dramáticos.”

REYES RODRÍGUEZ
PRESIDENTE DEL TEPJF



Foto: Elizabeth Velázquez/Archivo

El presidente del Tribunal Electoral consideró que la ciudadanía debe apropiarse de sus derechos y los partidos políticos tienen que hacer frente a sus responsabilidades para con los votantes.

